



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

令和3年9月21日(火) 第2958回 例会 (本年度第7回)

10月 5日(火)	理事会 会員スピーチ 富樫松夫君
10月 12日(火)	祝祭日例会
10月 19日(火)	通常例会
10月 26日(火)	黒豚賞味家族例会

メール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<https://www.tsuruokarc.org/>

会長挨拶

会長／榎本 久靜子

皆さんこんにちは。今日は「中秋の名月」です。今年は8年ぶりに名月が満月となります。一年で一番美しいとされる月を楽しみましょう。「中秋の名月」は「十五夜」ともいわれるよう旧暦8月15日夜の月のこと、旧暦で秋にあたるのは7・8・9月でそれぞれ初秋・中秋・晚秋と呼ばれていました。そのためこの日の月を「中秋の名月」と呼び、一年のうちで最も美しいとされ、古より観月の行事が催されてきました。2021年は久しぶりに満月を楽しめる月見となります。2023年までの3年間は中秋の名月と満月の日付が一致しますが、その後は7年先の2030年まで待つことになります。

9月は「基本的教育と識字率向上・ロータリーの友月間」です。「基本的教育と識字率向上」とは世界には子供たちが基本的な教育を受けられず、成人が十分に読み書きできない国や地域があります。そうした地域で基本的教育を提供し、識字率を上げれば、そのほかの諸問題の解決（貧困の削減、健康状態の改善、地域社会と経済の発展、平和構築など）の糸口をつかむことができます。

「基本的教育と識字率向上」はロータリーの6つの重点分野の一つとなっています。日本ではこの課題は身近な問題として認識することが出来ませんが広い意味で「教育」は大きな社会問題と考えます。例えば、「子供の貧困」です。日本の子供の貧困率は13.9%（7人に1人）、ひとり親世帯の貧困率は50.8%（2人に1人）です。子ども食堂、フードバンクなどの支援のニュースを見かけます。

「生理の貧困」という言葉を最近耳にします。経済的理由で生理用品を購入できない女性や女の子がいます。この問題には経済的だけでなく、生理に対する知識不足、親も含めた周囲の無理解という背景

があります。最近、各自治体による公共施設に無料ナップキンの設置のニュースを見かけました。

「ロータリーの友」には世界各地のロータリークラブの基本的教育の提供と識字率の向上を目指す活動に取り組んでいる記事が掲載されています。会員の義務でもある雑誌の購読や記事紹介を会員に強調する月間もあります。今月は「ロータリーの友」をしっかり読んで理解を深めましょう。

会員スピーチ「私の職業」

公認会計士佐藤正一事務所 副所長

本間 厚



みなさん、こんにちは。

平成5年に税理士登録をして以来、地元鶴岡で税理士をしています。本来、私には実家の商売があり、私が三代目で小売の漬物と酒屋が本業なのですが、このご時世小売業はなかなか厳しいものがあり、そちらは妻に任せて副業で税理士業を行っております。（この度も当店の漬物を誕生祝いとして使って頂き、誠にありがとうございます。）

税理士の仕事についてですが、都会の税理士だと法人税専門、資産税（相続税・贈与税）専門というように税目に特化した税理士集団もありますが、ここ鶴岡のような地方都市では日頃は会社の決算の法人税、3月には個人の所得税、依頼があれば相続税などの税目にも対応するというのが現状です。何でも屋です。

今はコロナ禍で職種によってはとても大変な職種もあります。鶴岡市の場合、観光業は大きな収入減です。ロータリの会員のみなさまの中でも観光業、飲食業の方々はたいへんな思いをされているはずです。一日も速くコロナが収束することを心から願っております。

会員数	26名
出席	20名
出席率	80.00%
前々回確定出席率	81.00%

■RI会長 シェカール・メータ

■地区ガバナー 矢口信哉

■会長／榎本久静子 ■副会長／本間 厚 ■幹事／富樫松夫 ■会長エレクト／西川富美子
■会報委員会／高橋弘美・佐藤詩郎

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

現在、このコロナ禍で私たち税理士の仕事も以前とは変わりつつあります。今までお客様の会社・お店におじゃまして仕事をしていましたが、なるべくお客様のところでの滞在時間を短くして借りられる資料はお借りし、なるべくお会いしなくても良いような仕事のスタイルに成りつつあります。

またパソコン等の会計ソフトの普及により事務所に居ながらにしてお客様の会計帳簿のチェックを行ったり、間違いをリモートで訂正することも可能となりました。お客様にお会いしなくても仕事ができます。今後コロナ禍が収束してもこのスタイルが続きそうな気がします。もちろん効率等を考えれば、この方法が良いのかもしれません、私にはとても疑問です。

私は今までの経験から、お客様のところにおじゃまし、社長や事業主の方とのなにげないやりとり、雑談の中に経営の悩みであったり、今後の向かうべき方向であったり、私たちの仕事にとても重要な要素が数多く含まれていたように感じています。よく私たち税理士は、「何かあったらいつでも呼んでください。」と社長や事業主の方にお声掛けをします。しかし、本当は何かあってからではもう遅いことが多いほとんどです。その前段階で何か手を打っていれば何とかなったのにということが多く見受けられます。相談はしたいのだけど自分でも相談内容がはっきりとまとまらなくて機会を逃してしまったという社長や事業主の方のお話も何度かお聞きしました。

このリモートが推奨される時代に逆行するかもしれません、人と人が向かい合って話をすると言うことは、とても大切なことだと思います。この先 AI(人工知能)が発達すれば税理士の仕事もなくなるとの記事を目にしたことがあります。単に多くのデータのなかから最適なものを選択するだけのものであれば AI に劣るのは当たり前のことです。われわれ税理士業の向かうべきは、「お客様と向き合い、お客様といっしょにこれから事業経営をデザインすること(考え方)」に尽きるような気がします。これが私の職業理念です。

ご清聴、ありがとうございました。

株式会社 有賀組 相談役 木村 節

現在、私は建設業の職業分類です。しかし実態としては、当社で経営している和定食滝太郎の財務と本社財務という2種類の業務を行っています。

私の職歴は、銀行31年、ホテル業11年、現在1年ちょっとです。

振り返ってみると銀行・ホテルはサービス業であり、お客様に対して No とは言えない職業でした。今の仕事は No と言えるという事ではありませんが、よりカスタマーズ・ファーストだということです。今のうちのクラブで飲食業と言えば紅屋さんがお手本となるお店かと思います。特に、昨年来のコロナ



禍での営業は厳しいものがありました。お客様が激減した訳です。しかし滝太郎は駅近く、ホテルが5店舗ありコロナ禍でも出張族の方は存在し、特に、晩御飯を食べるところが少なく、コロナ感染対策の万全なお店等の条件の中である程度のお客様を確保できたのは幸いでした。

その中で、つくづくありがたいと思ったのは、国・県・市による各種キャンペーンの実施、市のバックアップによるペイペイ利用者への補助金事業等々我々飲食業が持ちこたえられた理由もありました。

今、勤めている㈱有賀組についてご紹介させて頂きます。本社は大山にあり創立は平成10年に個人にて創業し、平成15年4月に法人化し現在に至っております。従業員数は、全社合計で59名。うち社員37名、パート・アルバイト7名です。それにプラスアルファとして、65歳以上高齢者4名、シルバー人材より1名、また海外実習生としてフィリピンより7名、そして月山福祉会より3名を採用し、非常にバリエーションの豊富な人材構成となっております。

私自身はというと、第59代会長をさせて頂いたにもかかわらず次年度退会しました。でも、何かやり残したことを感じ、また次年度60周年事業もあり再度入会を許していただきました。その後65歳で前職の退職を期に再度退会いたしました。本当は、それで終わっていれば良かったのですが、もう一度ロータリー活動に参加したいという衝動に駆られて再々入会を許して頂き今日があります。

全くの異業種を3回経験し、様々な方とお知り合いになり、ロータリーを通して山形県内のリーダーの方々ともお会いすることができました。

平成21年、54歳で片道切符の出向依頼12年間様々なジャンルの方々とお話しし、ロータリーでのインフォーマルミーティングでロータリーをもっと知る勉強会にも参加させていただきました。

私も66歳になり来年1月には67歳になります。決して老け込む年齢ではありませんが、もう少し現役で頑張ってみようと思います。

スマイル

榎本久靜子君 本間厚さん、木村節さん会員スピーチありがとうございます。今年度の会員スピーチは「私の職業」です。異業種の集まりだからこそ、そこに学べることがあると思います。

富樫 松夫君 例会途中で抜けさせていただきます。

上野 欣一君 本間さん、木村さんスピーチありがとうございます。勉強させていただきました。

鈴木 幸二君 本間厚さん、木村節さん楽しいお話ありがとうございました。

佐藤 孝子君 本間さん、木村さんスピーチありがとうございました。GETSが2日間やっと終わりました。これからいいよいよスタートと実感しています。藤川さんおめでとうございます。

佐々木仁道君 鶴三中吹奏楽部定期演奏会が行われました。中体連新人戦も開催されました。ありがとうございました。

菅原 成規君 例会に大幅に遅れまして申し訳ありませんでした。